



Les Communaux

Fier d'être propre

Nos villages propres et accueillants

Nous aimons un bel environnement



Je m'appelle Sylvie Dubois-Chevalier et j'habite près des Trieux à la limite d'Attré et de Mévergnies.

En lisant les publications successives des Communaux déposées dans ma boîte aux lettres, je me suis dit que la motivation de ces personnes pour leurs villages donne vraiment envie de s'y associer.

Pourquoi pas ! Moi aussi je peux leur apporter mon soutien. Le projet qui me tient le plus à cœur, c'est de rendre nos villages bien plus propres, et du coup, plus accueillants.



Comme vous, je souhaite que l'environnement de nos villages soit vraiment agréable pour donner envie de s'y balader. Fleuris, propres ... ils créent le désir d'y promener le regard, de s'attarder.

La propreté attire la propreté, les dégradations attirent les dégradations. Alors oui, il y a du pain sur la planche et oui, il va falloir retrousser ses manches !

Mais à nous tous, nous pouvons y arriver. Alors oui, retroussons nos manches.

Sylvie Dubois-Chevalier

Page 1

Les Communaux sont
pour une commune
propre

Mireille Michel Christel Massimo Sonia Mathis Isa Patrick Sylvie



Voici quelques exemples ...

Les encombrants

Tout le monde n'a pas une remorque ou une attache remorque. Comment évacuer les encombrants ? Nous remettons en place la récolte annuelle des encombrants.

Les habitants mettraient «proprement» devant leur porte ce qui peut être récupéré. Chacun pourrait seul, en groupe, en famille prendre ce qui leur serait encore utile.

Le lendemain, le restant serait enlevé par la commune.



Les 4 écoles et l'IMP

Proposer aux 4 écoles et à l'IMP un plan annuel de propreté comprenant, par exemple, une séance d'explication sur le recyclage, la participation au Grand Nettoyage du Printemps, le montage d'une exposition sur le sujet sensibilisant sur les conséquences des déchets jetés dans la nature. Par exemple, savez-vous qu'un mégot de cigarette pollue 300 litres d'eau.



Les poubelles publiques

Généraliser l'implantation de poubelles publiques pour réduire les déchets en rue.



Les "canisites" et les sacs pour limiter les crottes de chiens

Le Règlement d'une commune stipule que "Les propriétaires de chiens doivent avoir en permanence au minimum 1 sac destiné à recueillir les déjections accidentelles de leurs chiens." Pourquoi pas cela chez nous ? Prévoyons aussi des distributeurs de sacs et des canisites (lieu où les chiens peuvent faire leurs déjections).



... et encore d'autres

L'entretien des remblais

N'y-a-t-il pas d'autres solutions que de faucher régulièrement les remblais ? Des initiatives citoyennes fleurissent par lesquelles des habitants se réapproprient ces zones pour y installer des cultures.

La commune peut très bien soutenir cette initiative en proposant les conseils d'un ouvrier communal ayant les compétences en la matière. Cela fera autant de surface à ne plus faucher.

Dans certains cas ne serait-il pas préférable de planter des plantes couvrantes. C'est de l'entretien la première année, puis grâce au pouvoir couvrant de ces plantes, il n'y a plus d'entretien à prévoir.



Application des lois

N'oublions pas que devant tous ses projets, nous devons avoir un comportement citoyen responsable, et ce afin que tout se déroule dans le respect et la bonne humeur.

Signalisation

Rendre les villages plus attrayants moyennant une signalisation adaptée et accueillante.



"Combien coûtent toutes ces idées des Communaux !?"

C'est la rengaine que nous entendons... Soyons clair et rappelons que le véhicule électrique qui a coûté 50.000€, n'a jamais roulé !!! Cet argent aurait pu largement financer ce que nous proposons, voir bien plus.

Mireille Michel Christel Massimo Sonia Mathis Isa Patrick Sylvie





Actions Éco-Citoyennes

Il y a de plus en plus de participation citoyenne. **La commune ne doit pas tout faire, elle peut être un moteur qui favorise ces mouvements.**

Il y a, par exemple l'initiative citoyenne "On y Croaa" qui se mobilise pour le maintien de la biodiversité des bassins de décantation, les jardins partagés à l'IMP où chacun peut cultiver sa parcelle, les mamans qui organisent le "Marché des Gratuits" ... et tant d'autres associations de citoyens.



Après l'effort, par exemple à l'occasion du "Nettoyage de Printemps - une Wallonie plus propre" organisé par Patrick LUYTEN et Michel NIEZEN depuis 5 ans, on fêterait cette mise en beauté autour d'une grillade pain-saucisse avec le soutien de la commune.

Qui est Sylvie DUBOIS-CHEVALIER ?

Née à Lens en 1972, j'habite depuis 20 ans rue Blanche à Attre-Mevergnies.

Entrée par mon mariage dans une famille d'agriculteurs depuis plusieurs générations, je me suis profondément attachée à ma terre et mon patrimoine.

Je suis une maman de 3 grands enfants et suis infirmière de profession. Mes passions sont la lecture, les maquettes et oui pour une femme... la Formule 1.

